

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan data dan analisa data penelitian tentang pola asuh ibu *single parent* dalam mendidik akidah dan ibadah anak di Desa Mangunan Kecamatan Tahunan Kabupaten Jepara, maka dapat disimpulkan di bawah ini:

1. Pola asuh ibu *Single Parent* dalam mendidik akidah dan ibadah anak di Desa Mangunan Kecamatan Tahunan Kabupaten Jepara bervariasi seperti halnya yang dilakukan oleh Ibu H, Ibu M dan Ibu S dalam upaya mendidik akidah dan ibadah anak dilakukannya dengan menggunakan pola demokratis yang mana pola asuh ditandai dengan pemberian kebebasan kepada anak namun tetap memberikan batasan dan pengarahan. Sementara Ibu Z dalam mendidik akidah dan ibadah anak dengan menggunakan pola otoritatif yang ditandai pemberian pengasuhan secara ketat dan timbul adanya pemaksaan terhadap anak untuk berperilaku seperti dirinya tanpa adanya pertimbangan dari anak. Sedangkan pola asuh yang dilakukan oleh Ibu R dalam mendidik akidah dan ibadah anak dilakukannya dengan pola asuh permisif dimana orangtua membiarkan anak bertindak sesuai keinginannya tanpa adanya batasan dan pengarahan.
2. Faktor yang menjadi pendukung dalam mendidik akidah dan ibadah anak di Desa Mangunan Kecamatan Tahunan Kabupaten Jepara terdiri dari dua aspek yakni internal dan eksternal. Secara konkret faktor internal yang menjadi pendukung dalam mendidik akidah anak *pertama*, respon anak menerima dengan sepenuh hati dalam pendidikan akidah dan ibadah seperti mengajarkan anak mengucapkan kalimat tauhid, mengajarkan cara shalat dan membaca al-Qur'an. *Kedua*, pendidikan agama orangtua. Dalam hal ini orangtua sebagai suri tauladan bagi anak-anaknya dalam keluarga dalam aspek perkataan maupun perbuatan. Sedangkan faktor eksternal yang menjadi pendukung dalam mendidik akidah dan ibadah anak diantaranya ialah lingkungan social dimana mencakup suasana semua orang

- dan tempat yang dapat di pengaruhi secara langsung atau tidak langsung oleh anak-anak seperti halnya teman sebaya.
3. Faktor yang menjadi penghambat dalam mendidik akidah dan ibadah anak di Desa Mangunan Kecamatan Tahunan Kabupaten Jepara terdiri dari dua aspek yakni internal dan eksternal. Faktor internal yang menjadi penghambat dalam mendidik akidah anak *pertama*, keterbatasan waktu. Dalam konteks ini orangtua sibuk bekerja sehingga tidak sempat memperhatikan pendidikan anak yang mana dapat menyebabkan terjadinya dekadensi moral dan kepribadian anak. *Kedua*, keluarga itu sendiri yang terlalu otoritatif dalam mendidik akidah anak. Sedangkan faktor eksternal yang menjadi penghambat dalam mendidik akidah dan ibadah anak *pertama*, lingkungan masyarakat. lingkungan mempunyai pengaruh sangat besar dalam membentuk dan menentukan perubahan sikap dan perilaku seseorang, terutama pada generasi muda dan anak-anak. *Kedua*, munculnya kemajuan teknologi yang tidak dapat dikontrol dengan baik. Kemajuan teknologi memberikan pengaruh signifikan terhadap kehidupan masyarakat termasuk dalam ruang lingkup keluarga jika tidak dapat menggunakan dengan efisiensi maka akan merusak moralitas anak.

B. Saran-saran

Berdasarkan pembahasan serta kesimpulan yang penulis tulis, penulis menyampaikan beberapa saran yang dapat dijadikan sebagai pertimbangan sebagai berikut:

1. Bagi Ibu *Single Parent*

Keluarga senantiasa selalu memiliki rasa syukur terhadap apa yang telah dimiliki. Sabar dan tekun dalam menjalani tanggung jawab sebagai seorang *single parent* dan selalu memperhatikan pola pengasuhan terhadap anak supaya kelak menjadi pribadi yang berilmu dan berakhlak baik serta tanggung jawab.

2. Bagi masyarakat

Masyarakat diharap selalu memberi dukungan bagi orangtua yang menyandang status *single parent* dan sebisa mungkin janganlah mengejek atau menggunjing mereka sebab keadaan yang dialami Ibu *single parent* bukanlah sebuah aib.

3. Bagi Akademisi

Kepada akademisi dan pembaca yang budiman agar memberikan masukan dan kritik yang membangun terhadap skripsi ini, serta agar mengembangkan penelitian ini dalam penelitian yang lebih lanjut dan lebih mendalam.

C. Penutup

Alhamdulillah, atas pertolongan Allah SWT serta kesadaran niat yang penuh kesungguhan akhirnya skripsi ini dapat terselesaikan. Harapan yang ada pada penelitian ini semoga dapat dimanfaatkan peneliti selanjutnya dalam upaya menggali dan menerapkan pelaksanaan di masyarakat.

Meskipun tulisan ini telah diupayakan secermat mungkin namun masih ada kekurangan dan kesalahan yang tidak disengaja. Menyadari akan hal itu, peneliti mengharapkan kritik dan saran yang membangun menuju kesempurnaan tulisan ini. Harapan yang tidak terlalu jauh adalah semoga tulisan ini memiliki nilai manfaat dan nilai tambah dalam memperluas nuansa berpikir para pembaca. Dengan demikian maka akhir kata peneliti ucapkan banyak terimakasih, baik untuk dosen pembimbing serta teman-teman dan keluarga yang turut ikut serta dalam mendoakan saya, sehingga skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik.